



SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director

Orientación

Semanario de Izquierda Republicana

De los trabajos publicados responden sus autores.

Política económica

El Ayuntamiento del Frente Popular, intérprete fiel de la opinión valdepeñera, ha expuesto en el salón de sesiones, por boca de uno de sus representantes, un índice de proyectos para dar paso a la confección de un presupuesto extraordinario. No puede haber nadie, aunque políticamente se halle distanciado del actual Municipio que no vea con simpatía el propósito firme de resolver en nuestro pueblo bastantes problemas que ha tiempo tiene planteados, y que ahí han permanecido insolubles a despecho de etapas larguísimas de ediles derechistas.

No ignoran los autores del escrito de referencia la forma prudente con que han de ser llevados a la práctica los distintos proyectos, prudencia cuya medida ha de dársela las posibilidades Económicas de nuestro pueblo, de una parte, y la prestación del estado, que puede ser muy eficaz, de otra. Muchos de ellos, la mayoría, pueden ser realidad en breve plazo, ya que la aportación del Estado es preceptiva y el Ayuntamiento ha de contar, mejor dicho cuenta, con los recursos que han de poner en inmediata ejecución una parte considerable de la obra que abarcan los distintos proyectos.

Valdepeñas necesita hacer un Instituto de nueva planta. El local donde hoy se halla instalado ni tiene capacidad para el alumnado con que cuenta ni reúne medianas condiciones pedagógicas. Ello sin contar con que al Ayuntamiento le cuesta el alquiler, cuyo importe se ahorrará al realizar la obra. Valdepeñas precisa todavía más una Escuela del Trabajo, organismo que cada día se hace más indispensable en nuestro pueblo por la meritisima labor que realiza, digna de todo elogio y merecedora de que el Ayuntamiento haga un esfuerzo, el que sea, para construirse un edificio que llene todas las necesidades que sus distintas enseñanzas requieren. La construcción de un local para la Escuela del Trabajo es la primera obra que urge llevar a la práctica; ella es el albergue intelectual de los proletarios y la cantera de donde han de salir los futuros artistas que pongan el nombre de nuestro pueblo a la altura de una población perfectamente educada en el orden profesional.

Nada digamos del proyecto de construcción de casas para los maestros. Por tal concepto satisface el Municipio treinta y tres mil pesetas anuales; con esta cantidad, no más, hay suficiente para amortizar el capital e intereses que supongan la realización del proyecto, y al cabo de unos años el Ayuntamiento tendrá casas y descargará al presupuesto de esas treinta y tres mil pesetas que no son ningún grano de anís.

Igualmente, económicamente hablando, podríamos justificar la necesidad del resto de las obras enumeradas en el escrito de referencia. Ello sin contar con la apremiante necesidad de prevenir medios de atenuar el paro obrero que indefectiblemente se presentará de una manera angustiosa en determinadas épocas del año. Por todo ello, ORIENTACION, pensando en Valdepeñas, alienta desde estas columnas al Ayuntamiento actual a no demorar la realización de tan vasto plan de obras, las cuales darán a a nuestro pueblo el rango que le pertenece por su densidad de población y por sus virtudes ciudadanas.

PALABRAS DE PAZ

La República no es una entelequia

Es frecuente oír a diario que la República democrática—la que llevamos en nuestro programa y hace vibrar las fibras más íntimas de nuestro ser—es sólo una utopía, un engendro de cuatro espíritus alimentados por el liberalismo añejo y trasnochado de los políticos de principios de siglo. Y es también frecuente oír, como argumento de peso que redondea la afirmación que antecede, que las ideas liberales son retardatorias y anacrónicas y que la lucha—una lucha cruenta, titánica, bárbara—entre marxismo y fascismo es el lugar geométrico de la política del presente y del futuro.

Es preciso destruir estos pujos de barbarie que han hecho su aparición—su aparatosa aparición—y que son tumores—fatales—que le han nacido a la sociedad. Parece increíble que en pleno siglo XX se propugne el arrinconamiento de los partidos que conjugan en sus principios programáticos ideales de paz y de concordia; pero parece más increíble aún que estos postulados—estos nobles postulados—traten de sustituirse por los de unas organizaciones políticas que, aunque persigan—como indudablemente persiguen—con su actuación una civilización y una sociedad mejores que la presente, traten de llegar a esos fines con la provocación y la amenaza, con la destrucción y la violencia, con la guerra entre hermanos.

No. La República no es—no puede ser—una entelequia. Los republicanos y los hombres de buena voluntad—que los hay en gran número—, que piensan y actúan como nosotros, aunque militen a la derecha o a la izquierda de nuestro campo, no pueden, en esta contienda encarnizada y feroz que se ha desencadenado y que ha envuelto nuestra Patria en un hálito de desesperación, decidirse por uno de los dos grandes núcleos beligerantes, ni tampoco interponerse entre ambos para perecer aplastados en el encontronazo.

Nosotros, los republicanos, los que, ni en la teoría ni en la práctica, avalada ésta por nuestra conducta y aquélla por nuestros postulados, cimentamos el logro de nuestras aspiraciones en las puntas de las pistolas, hoy por hoy, tenemos una fuerza, real o ficticia, en el país, fuerza que es preciso aprovechar y encauzar debidamente para actuar como freno que impida que españoles inconscientes lleven a nuestra Patria a tiempos que la Historia nos ofrece como ejemplos que nos hacen sentir el calor del sonrojo.

La República no puede ser nunca una entelequia. Hoy, los republicanos, estamos, por un pacto electoral, atados a otras organizaciones de tendencia y contenido más avanzados que los de las nuestras; pero esta ligazón no coarta ni puede coartar nuestra misión política como pilotos de la nave del Estado, siempre que continuemos fieles al compromiso que nos unió al comparecer en febrero ante el cuerpo electoral.

Líderes de los partidos proletarios han dicho con claridad e insistencia que ellos, aunque fieles al pacto del Frente Popular, siguen la trayectoria y el ritmo que sus ideales les señalan. Pues bien. Nosotros, republicanos, imitemos el ejemplo que estos líderes nos brindan: leales a lo estipulado, pero sin hacer dejación de nuestros principios. Y sin perjuicio del cumplimiento del pacto, cumplamos nuestra misión política, que no es otra, en estos momentos—más tristes de lo que algunos se figuran—que es procurar, con los numerosos resortes que nos da el llevar la dirección de la política, que España sea una nación que ocupe un lugar preeminente en el concierto de los pueblos civilizados y no el teatro sangriento, donde los españoles representen la horrible tragedia de exterminarse unos a otros.

Se rumorea que el pan va a subir. Y la razón estriba en que las harinas van a elevarse de precio. ¿Por qué? Suponemos que tal modificación no la exigirá el mercado del trigo, pero aunque subiese el precio de los granos es obligado por parte de los harineros obrar con un criterio de comprensión y acordarse de la época de las vacas gordas.

Las fiestas religiosas y el mercantilismo en una República de trabajadores

El primer artículo de nuestra Constitución dice que nuestra República es de trabajadores, pero desde que tenemos la referida Constitución, que solo consigna como días festivos además de los domingos los días 14 de Abril y 1.º de Mayo; no solo hacemos esas fiestas sino que las amplificamos, celebramos también las religiosas y de cuando en cuando nos hacemos otras nosotros cívico-religiosas: en fin, que de 365 días que tiene el año, hacemos unas 154 fiestas por un motivo u otro. Y esta República se dice de trabajadores y laica. ¿Habrás visto mayor escarnio a la Verdad? ¿Podrá prosperar una nación que tenga tanta aberración al trabajo? ¿Podremos conseguir el título de nación civilizada cuando nos agrada más la holganza y las diversiones, y si leemos algo escojemos aquello que se ha adecuado a nuestra conveniencia sin tener ni siquiera la molestia de discernir y controvertir? De este modo, las fuentes de riqueza que en nuestra nación por su fertilidad y terreno por explorar, con sus ríos por canalizar y sus puertos para el intercambio de nuestros productos, debiendo nadar en la abundancia; quedan inactivas sin derramar todo el caudal que pudiera dar, si comprendiésemos el valor que tiene el trabajo. Y aunque muchos de los llamados furibundos extremistas alardeen de anticlericales irán a recibir el hisopazo bendito acompañado de su caballo, perro, cochino o loro el día de San Antón, 17 de Enero, patrón de los animales. Y aquel día holgará y hasta se pondrá el traje de los días de fiesta, dará más pienso al burro o más galletas al loro. Se acordará que el 2 de Febrero es la candelaria y comprará las candelas para hacer luz a algún santo y aquel día se le entumecerán los brazos. Vendrá después el Carnaval y todos los tres días, agregando el miércoles de ceniza, lo santificaremos holgando también, pues nuestro cuerpo pide jaleo y bailes hemos de ver el talento que tenemos para hacer de mamarracho y cambiar de sexo, si se pudieran controvertir las leyes naturales.

Verdad es que en aquellos días huelgan también el buen gusto, la dignidad y el sentido común al dedicar el humorismo a la divina Terpsicore y al dios momo. Pero el caso es divertirse. ¡Ya vendrán desgraciadamente los días de trabajo, exclamamos! Pero pronto llega San José con su vara florida y hay que comprar el tortell y holgar, aunque digamos en la Constitución que no es día festivo. Las confiterías tienen que ganarse la vida y sus escaparates rebosan dulzura y, ¿a quien le amarga un dulce, mucho más si estamos sentaditos en una mesa bien repleta de tan apetitosos manjares? El día 25 de Marzo es la Anunciación o Encarnación, no se sabe si fueron las dos cosas, ya que San Gabriel estuvo con María diciéndole: ¡bendito es el fruto de tu vientre! ni tampoco sabemos si se lo dijo cantado o rezando; el caso es que nosotros celebramos la fiesta y no trabajamos. ¡Es tan pesado el trabajar! Pasado este día se nos viene encima Semana Santa después de celebrar los dolores de nuestra señora. Ya tenemos el domingo de Ramos, sagrado y reconsecrado para no trabajar. Hay que comprar las palmas y palmones a los niños. Hay que llevarlos a bendecir.

El comercio gana mucho estos días y aunque no sea más que por fomentar el comercio, debemos comprar eso a nuestros niños para adornar después el balcón. Verdad es que me llamo anticlerical, pero quiero también proteger a quienes venden palmas, ramos de laurel, tomillo, etc. Y el clero riéndose a mandíbula batiente del anticlericalismo de estos señores. Ya estamos en los días Santos, y aunque no sea más que por dar gusto a la mujer o a la niña para que luzca la mantilla de blonda sin que sea óbice para ir bien escotada con objeto de ver si pesca novio en alguna de las estaciones al besar los pies al crucificado; tenemos que holgar aquellos días. Además también lo hacen en las Universidades, Bancos y toda clase de oficinas del Estado, aunque éste se diga laico, por qué no lo hemos de hacer nosotros? Las Pascuas,

al campo, a bailar y gozar de la Naturaleza. A resarcirnos del cansancio de los días santos.

¡Mes de Abril! mes en que la Naturaleza nos demuestra cuanto vale el Trabajo, pues todas las plantas, las aves y animales quieren mostrarnos con orgullo sus flores, sus trinos, sus huevos, y su fecundidad despierta al hombre del letargo, sacúdele la modorra en que vive y enséñale a trabajar, que el trabajo es ley de vida, el trabajo es salud, el trabajo es felicidad.

Fiesta de Santa Lucía patrona de las modistas, fiesta de San Eloy patrón de los cerrajeros, fiesta de San Cristóbal patrón de los automovilistas, fiesta de San Pancracio patrón de los sin trabajo. (Este Santo es el que más feligreses debiera tener porque además de los miles y miles que hay en paro forzoso, tiene los que viven a costa de los demás, los que tienen riquezas y disfrutan de todas clases de comodidades, los que no buscan el bienestar en el otro mundo y aquí les damos nuestros ahorros para que en los días festivos, no domingos, puedan decirnos alguna misa, siendo apesar de todo ateos, gracias a Dios, y además todos los que no quieren trabajar Fiesta de San Dimas, patrón de los ladrones. Hasta creemos debe haber algún santo patrón de la sinvergüencería y otro de la hipocresía. En fin, no hay oficio, carrera y destino que no tenga su Patrón santo en el cielo y por consiguiente, cuando esos días llegan hay que holgar, pues no estamos aún en tiempo de deshacer una costumbre que ya seguían nuestros antepasados. Hay que seguir la corriente aunque sigamos llamándonos anticlericales. Somos además protectores de la Industria y el Comercio.

Nos dejábamos las fiestas de El Libro y la fiesta de El Arbol: pero estas son educativas e instructivas y nos podrían aleccionar con su lectura y con su ejemplo a conocer que la Ciencia prospera trabajandol que los árboles fructifican con una labor cotidiana y eso no necesita el pueblo español. Ya trabaja bastante. El caso es que haya rings, campos de fútbol, cines, music-halls, plazas de toros, bares, tabernas y... a divertirse. ¡Por cuatro días que ha de vivir uno!

Pueblo que así piensa se hunde irremisiblemente, aunque en su Constitución conste en su primer artículo que es una República de trabajadoras de todas clases.

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día.

Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

EDUCATIVAS

AVANZANDO

...Todos a una, luchando por estos tres principios: la Paz, el Pan y la Libertad.

(Palabras de don Marcelino Domingo.)

Izquierda Republicana ha iniciado su propaganda política con un magnífico y documentado discurso del ilustre republicano, don Marcelino Domingo. De cuyo discurso son los párrafos que encabezan este artículo, en los cuales, se puede observar con suma facilidad, la importancia de esos tres principios, si se toman como preámbulo de la total emancipación los que sabemos cual necesarias nos son la Paz, el Pan y la Libertad. Aunque no soy quién, ni tengo autoridad suficiente para dar normas, ni mucho menos enjuiciar tan acertadas palabras en los actuales momentos, en los puntos de mi pluma no se pueden retener por un instante más las grandezas que encierran en su bello talismán estas palabras de humana necesidad, y sin las cuales no podríamos vivir, siendo, por tanto, nuestra existencia difícil y penosa. ¡Paz, Pan y Libertad!

La Paz, esa palomita blanca que, con ramillete de oliva, la hemos visto tantas y tantas veces en nuestros sueños (sueños, porque quienes pensamos en una verdadera paz para todos, se nos dice, que, *estamos soñando*), se alejó hace tiempo de nuestro lado, y por mucho empeño que pongamos en ello, tardaremos, por lo menos un par de lustros en gozarla en toda su plenitud.. Es difícil, cuando un ave abandona su nido, atraerla de nuevo a prestarle calor a sus hijuelos; y la paz, como paloma, cuando anidó en España, fué ahuyentada por el pajarraco de la monarquía, repretado en la injusticia social, el odio, el ensañamiento político, y la persecución de todos los credos democráticos y librepensadores. Mientras a la palomita de la, no se le pueda atraer de nuevo con arrullos de palomo galante y leal, no volverá a anidar en nuestra patria.

¡Pan! El pan nuestro de cada día... nos es tan necesario a unos como a otros, que sin él

no podemos pasar por muy señor que se sea; y si no gozamos de paz unos y otros, es indiscutible que no tendremos pan, ni uno ni otro. Quién no ha visto al oficinista, al patrono activo, al industrial trabajador, al gañán, al jornalero, al artesano, al artista y a todo trabajador, cuando es el mediodía, sentado a la mesa engullendo lo que ha de darle fuerzas para el trabajo; vida para su vida, y sangre para su sangre, teniendo la satisfacción de que aquello que se come ha sido ganado con el sudor de su frente y el esfuerzo personal o mental... ¿El que no trabaja, y solamente es un vago de profesión, antes de sentirse satisfecho de sí mismo, reniega de todo y por todo, se desmoraliza así mismo, y en su interior, el gusano del abandono, le impide gozar de aquello que creamos todos para todos, y, por tanto, le repugna lo que ve en la mesa, y no solamente no come con satisfacción, sino que se asquea y se aburre.

¡Libertad! ¡Libertad y juventud! Preciados tesoros que todos anhelamos. Oigamos a Marcelino Domingo, que dice: «Tenemos que suscitar la aparición del hombre nuevo sobre el régimen nuevo». Y continúa: «Hombre que advierte que se le han dado derechos para que cumpla deberes». Mientras que no haya esa libertad que tanto ansiamos los jóvenes de hoy, ese hombre no se puede suscitar, porque sin libertad de movimientos no perturbadores, la juventud se retrae y se inhibe, importándole un bledo todo ideal político. Cuando un hombre advierte y sabe que se le dan derechos para que cumpla deberes, se puede considerar como un ciudadano consciente de sus obligaciones. ¿Pero cuántos existen de esta forma y manera de ser? Pocos, muy pocos desgraciadamente. Esta es la herencia que hemos de recoger de la monarquía que nos oprimió; y la labor de la República, además de la legislación social y de justicia, es ésta: Cultura, cultura y cultura. Por último repito las palabras que encabezan este artículo: Todos a una, luchando por estos tres principios: la Paz, el Pan y la Libertad.

Cástulo

La concentración marxista-leninista del domingo en Ciudad Real

No podemos engañarnos ni pretendemos que nadie se llame a engaño. Ante todo, claridad.

El acto del domingo fué eso, claridad, luz, esperanza de un día luminoso que se acerca deslumbrando a las mentes tenebrosas y atrasadas, que no conciben desde sus ancestrales prejuicios, que la vida camina, que la vida no puede detenerse porque algunos quieren vivirla a estilo Luis XVI. Piensen, pues, que ya pasaron para no volver aquellos privilegios que absurdamente disfrutaban los menos con el perjuicio de los más.

No, no se hagan ilusiones las clases acomodadas, las clases patronales, porque ya no habrá quien detenga la revolución que con movimiento acelerado se acerca. Quien pretenda oponerse a su marcha será aplastado de manera fulminante sin que nada valgan las plañideras voces de los entencos seres que, en el fango de una sociedad podrida, pretenden erigirse en vestales de un templo que se derrumba estrepitosamente.

Hay unas fuerzas ya completamente preparadas para ir sentando los cimientos del más grandioso de los templos: el Templo del Trabajo.

Las milicias comunistas y socialistas que con marchosería

andaluza y férrea pujanza vasca fundidas por el sol Manchego destilaron el domingo por la Plaza de Toros y calles de Ciudad Real, dicen, bien a las claras, que la juventud española no se dejará engañar por falsos apóstoles que quieran desviarla del camino que se propone recorrer. Que viven ya una vida llena de pujanza y de valoración física y espiritual que no se podrá torcer por las enseñanzas arcaicas que los privilegiados de la fortuna quisieran infiltrarlas.

Una frase del pequeño Cardenoso resume el ansia de reivindicación a que aspira la juventud y se ésta: «Queremos más Maestros y menos curas. Más deportes y menos alcohol. Más libertad y menos censura. Más justicia y menos leyes».

Y esto se conseguirá al abrazarse fraternalmente la clase explotada y derribar la inestable columna del capitalismo egoísta.

¡Viva la Unión del Proletariado Manchego!

Tozudo

Este número ha sido
Visado por la Censura

PROXIMAMENTE

Apertura
RIALTO

¿QUE SERA RIALTO?

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión ordinaria del día 25 de Junio de 1936

Bajo la presidencia de don Angel Grande Ramos, primer teniente alcalde en funciones de alcalde por ausencia del propietario, con asistencia del señor secretario y del señor jefe de Negociado de Intervención, en funciones de tal, por ausencia del titular, se abrió la sesión a las diez y nueve horas.

Asisten los concejales señores, Ruiz Carrero, Rosillo, López García, Villahermosa, Serrano, Pozuelo, Abad de la Torre, Sánchez-Carrasco, Barchino y Cornejo.

Se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Se autoriza a los convecinos, Vicente Pérez Canillo, Francisco Crais Suárez, José Antonio Cérveda y Emilio Verdú Barba, para realizar las obras que solicitan en sus respectivas casas.

Se acordó pase a la comisión de Policía Urbana y Rural, las instancias suscritas por los vecinos de las calles Salida de

Membrilla y Belén, en las que solicitan el arreglo de las mismas.

Se autoriza a la presidencia para que previa la justificación de pobreza de don Casimiro León Pinés, que solicita unas gafas para su esposa, accede a lo solicitado.

Don Francisco Laguna Recuero, don José Camacho Martín-Peñasco y don Enrique Martín-Peñasco y Gallego, ofrecen en venta al Ayuntamiento, solares de su propiedad, acordándose pase a las instancias a la comisión de Instrucción Pública.

También pasa a la comisión de Hacienda, un escrito de don Tomás García Muñoz, ofreciendo el suministro de hielo a la Beneficencia Municipal, por la cantidad de 375 pesetas.

El señor Ingeniero Director de la Estación de Viticultura y Enología de esta ciudad, solicitan se lleven a cabo, obras en la casa donde están instaladas

sus oficinas, propiedad del Ayuntamiento. Se acuerda pase a informe de la Comisión de Hacienda.

Se dió cuenta de un oficio del Excmo. Señor Director General de los servicios Técnicos-Farmacéuticos, afecto al Ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, en el que participa, que habiendo sido convalidadas las clasificaciones de los partidos Farmacéuticos, con carácter de ley, por la base 18 de la Coordinación Sanitaria, no puede de momento accederse al ruego del Ayuntamiento, respecta a la supresión de dos plazas de las cinco que corresponden a este partido. La Corporación, se dió por enterada.

También se da cuenta de un oficio presentado por el Inspector de Policía participando a la Corporación, que el vecino de esta José Rodríguez Sánchez, sacó de un pozo a su convecino Vicente Abad Fernández.

Se acordó gratificarle con veinticinco pesetas.

Se conceden dos préstamos del Pósito Municipal.

Se aprueban cuentas y facturas.

Se nombran tres barrenderos temporeros y un guarda para el paseo del Cementerio.

Se levanta la sesión a las veinte en punto.

Cincocés

Viuda de
Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

CINE ROYALTY

TEMPORADA DE VERANO

Hoy Martes 28 de Junio de 1936

TERCER EXITO DE LA TEMPORADA

con la grandiosa película ESPAÑOLA

SOR ANGELICA

que tan brillantes éxitos ha venido obteniendo en los mejores cines de Madrid.

con los insuperables artistas

Lina Yegros, Luis Vilasiut

y el niño

Arturito Girelli

Canciones de la Película

COLUMBIANAS EL NEGRO SIMON

Al darte el último beso

La boquita, colombiana,
que besó todo tu cuerpo
conserva en sus labios grana
todo el calor de esos besos,
besos que que llegan al alma
y alivian mis sufrimientos.

Soy celoso, colombiana,
yo, colombiana, me muerdo
si te miran y se fijan
en lo hermoso de tu cuerpo,
miel que guardo pa mi boca
del panal de aquel recuerdo.

Yo he visto a una colombiana
llorar en un jardín florío
porque el hombre
a quien ella había querido
de la noche a la mañana
de su rosal se llevó
a la rosa más lozana.
Oye... Oyeme, colombiana.

Ayer me dijo al oído
al verme el negro Simón
Mulata, ¿quieres venirme
conmigo y al malecón?
Al puntico con él me fuí,
aceptando su invitación,
pero el negro, abusando de mí,
¡ay!

atrevió fué y me besó.
Nego Simón,
nego simón,
¡ay! yo no quiero ir al malecón.
Nego Simón,
nego simón,
pues si repites me dá un sofocón.
Pasé la noche rendía,
llenica de confusión,
pensando y al otro día
reñir al negro Simón.
Se lo dije en cuanto le ví
y por toda contestación
me cogió entre sus brazos así...
¡ay!

y otro beso me colocó.
Nego simón,
nego simón,
¡ay! yo no quiero ir al malecón.
¡ay!, simarrón,
¡ay!, simarrón,
pues si repite me dá un sofocón.

CARTA ABIERTA RECTIFICANDO

Sr. Director de ORIENTACION

Muy señor mío:

Le agradeceré se digne dar cabida a estos renglones mal trazados en el periódico de su digna dirección.

Aunque no se dirige directamente a mí, la contestación que da el señor Luis S. García en su número anterior de ORIENTACION, sin comer ajos me he picado y me dispongo a contestarle porque he pertenecido a esa investigación hasta hace dos meses y por si acaso sobre mí lleva algo, sin comer ajos le digo que aclare lo que haya averiguado (como dice) que yo también lo invito a que diga lo que sepa y el que sea feo que se esconda.

También lo invito a que ponga su verdadera firma en lo que escriba y no tome la de una persona honrada y trabajadora y más digna que el que ha cogido su nombre para insultar a otras personas, para que el aludido llegue a molestar a Luis S. García.

En la labor que se ha hecho durante el tiempo que yo he pertenecido a la investigación no han tenido que llamarnos la atención en nada ni nos han amonestado por nada: Así es que todo lo que dice en su escrito, huelga.

Y por último que el hombre que escribe con firma supuesta no puede ser nada más que un cobarde, ya que se avergüenza de poner su nombre y apellidos.

Así es que al falso Luis S. García le aconsejo que cuando escriba, si es que se dedica a calumniar, lo haga cuando esté más documentado, pues ahora ha dado en tosca.

Y para que vea que yo no me oculto le pondré en letras gordas mi nombre para que no se confunda; además le pongo mi domicilio para si tiene que ventilar algo conmigo no lo haga por escrito y sí de bis a bis que es de la única munera que nos podemos entender

Sandalio R. Olivares Megía

Francisco Morales núm. 1.

Sr. Director de ORIENTACION

Presente.

Muy Sr. nuestro.

Por la presente, nos tomamos la molestia de contestar, ha unas alusiones hechas contra los Investigadores Municipales e insertadas, en el número anterior de ese Semanario. Y contestamos, no por la consideración que se merezca el anónimo firmante del citado suelto—, que incurre en un atrevimiento, al insinuarnos como negligentes en nuestro cometido—, inó por el juicio que la opinión pueda formar de tales falsedades.

Podríamos estendernos en consideraciones y pruebas, que demostrarán la mezquindad y poco fundamento que encierran sus acusaciones, pero nos creemos satisfechos y justificados ante la opinión, contestándole—, también con mayúsculas—, que MIENTEN con muy mala intención al parecer, y que lo emplazamos de nuevo, a que nos demuestre cara a cara y ante quien corresponda, la falta de celo y cumplimiento en las obligaciones de nuestro cargo, en lo que se refiere a las irregularidades que citaba.

Confiado en que ese «Luis» que ha tenido la virilidad de situarnos en entredicho, recogerá el requerimiento para demostrar personalmente, lo que dice por medio de la pluma y escudándose en la clandestinidad de una firma que no le pertenece, le agradecen por anticipado, la publicación de las presentes líneas afectuosamente le saludan, ss. afos. ss.

q. e. s. m.

J. Vicente Carrero y C. Prado del Rey.

DEL MOMENTO

HUELGAS

Ansia de reivindicación, son las que hoy se sienten por todo el ámbito nacional, después de aquel glorioso triunfo de Febrero, en que las masas proletarias pusieron toda su fé en él, y

He de decir, con toda la franqueza, que soy enemigo acérrimo de todas clase de polémicas, tanto personales como periodísticas; pero los hechos me hacen que tenga que claudicar de mis propósitos.

«Adelante» ha reaparecido. Y al reaparecer, y en su primer número, me rebate—y con razón, puesto que verdaderamente estoy equivocado—, los considerandos que yo exponía en ORIENTACION correspondiente al número 50, sobre las introducciones de vinos, y sus posibles rendimientos al fijarse un tanto de entrada por arroba. No me duelen prendas y, sobre, todo me gusta dar la razón a quien la tenga por mi convencimiento que tengo del alto valor que tiene el ser imparcial. Pues bien. Como demuestra «Serrano y Batanero», el tanto que yo decía se pagaba por la elaboración de los vinos locales, es errónea; pero para demostrarnos que él también lo está, no es preciso hacer la gran sarta de números que nos expone, porque realidad, el gravamen que tiene es el siguiente:

hoy se exige, que sean atendidos aquellos postulados que se llevaron de paz y trabajo, en el cual las masas reaccionarias no ven que todo aquello que se pide es de justicia social; porque viendo que ellos cada año son más los dividendos que se reparte en las grandes empresas, y menos los desheredados que no llevan a sus humildes hogares lo más perentorio para poder dar a sus seres queridos.

Piensen bien esa masa de católicos, (que así se tildan de ello), si eso es humano y cristiano, el ver que sus semejantes se mueran de inanición; nada más que un poco de comprensión por parte de esos patronos y quedarán resueltos esos conflictos que hoy amenazan la destrucción de sus privilegios.

F. B.

VINO INDUSTRIAL

Contribución del Estado con los recargos municipales, 5'55; Reparto general sobre utilidades año 1935, 3'03; total 8'58 ptas.

Esta cantidad corresponde a los mil litros de elaboración.

Así pues, el litro de vino elaborado en la localidad, tiene de impuestos en el año 1935, 858 milésimas de céntimo; resultando que los mil litros, son 62 arrobas y media, resulta cada unidad con 13 céntimos, 728 milésimas de gravamen, en vez de dos como afirma con sus datos.

Si a «Serrano y Batanero», no le importa poco ni mucho la introducción de vinos, ¡allá cada uno con la pureza de sus caldos!; pero como esto supone, o puede suponer, un bonito ingreso para las arcas municipales, he aquí porqué me nuestro partidario de ese gravamen si llegara a ello. Comprendo que haya quien esto *no le sienta bien*, porque no podrán hacer lo que hasta aquí han hecho: no pagar ni lo que la ley les exige, como vamos a ver. Impuestos que graban a los importadores de vinos de esta población, por la industria de criadores de vinos del país entendiéndose los que los aclaran, embocan, bonifican o añejan, y los que los mezclan con otro para la limitación de los tipos de otras comarcas, incluyendo el aumento de la graduación alcohólica de los vinos, según requieran los mercados a que se destinen.

Cuota de Contribución Industrial al año incluyendo los recargos municipales, 5.424'60.

Cuota anual por repartimiento general con arreglo al reparto del año 1935, 2.932'64.

«Lo que representa la cédula personal.

Y como este, Ines, ello se alaba...»

Estos impuestos los han dejado de pagar los vecinos de este pueblo, desde hace muchos años, por la industria ejercida, con el beneplácito de todas las autoridades locales y provinciales.

Cástulo

ECOS DEPORTIVOS NOTICIAS

CICLISMO

La II Vuelta a la Mancha

Cinco etapas (2 a 7 de Septiembre)

La II Vuelta Ciclista a La Mancha se celebrará del 2 al 7 de Septiembre próximo, bajo la organización de la entusiasta Peña Ciclista Albacetense. Constará de cinco etapas, cuyo recorrido es el siguiente:

Primer etapa.—Albacete; Balazote, El Jardín, El Robledo, Alcaraz, Infantes, Valdepeñas, Almagro y Ciudad Real (235 kilómetros).

Segunda etapa.—Ciudad Real, Malagón, Fuente del Fresno, Orcas y Toledo (110 kilómetros).

Tercera etapa.—Toledo, Ocaña, Tarancón y Cuenca (215 kilómetros).

Cuarta etapa.—Cuenca Minglanilla, Casas Ibáñez, Fuentealvilla, Golosalvo, Mahora, Albacete, Chinchilla, Hoya Gonzalo, El Villar, Bonete y Almansa (275 kilómetros).

Quinta etapa.—Almansa, Montealegre, Fuente-Alamo, Ontur, Hellín, Tobarra, PozoCañada y Albacete (150 kilómetros).

Recorrido total: 925 kilómetros.

El Segundo Gran Campeonato Infantil Ciclista de Valdepeñas

El próximo Domingo, día 5 de Julio, se celebrará organizada por este Semanario con la colaboración de la Unión Ciclista

Manchega, «EL SEGUNDO GRAN CAMPEONATO INFANTIL CICLISTA DE VALDEPEÑAS», que está reservado únicamente para niños, que aun no hayan cumplido los diez y siete años.

Su recorrido, es de cincuenta y ocho kilómetros, o sea el trayecto que comprende la distancia de Valdepeñas a la Cuesta del Judío, estando situado el viage en la casilla de dicha cuesta, regresando por el mismo trayecto al punto de partida.

La salida se dará a las cinco de la tarde, en el sitio frente a la «Fábrica de Harinas La Consolación», en dos tiempos; el primero o sea a la hora anunciada, la tomarán los menores de catorce años, y tres minutos después los restantes.

Para tomar parte en este Campeonato, será requisito indispensable que los corredores se presenten al hacer la inscripción con el respectivo permiso por escrito de sus padres o representantes legales.

La inscripción se abre el próximo Jueves hasta el sábado por la noche, pudiendo hacerse en el Garage de Bicicletas que en esta Ciudad tiene establecido «El Moraleño» en la calle del Seis de Junio.

Los premios son valiosísimos, no pudiéndose dar a conocer hasta la fecha, por que aún no están ultimados.

Esta carrera que promete ser la más lucida de la temporada, será protegida en todo momento para tranquilidad de los padres de los participantes, por Agentes Motoristas de Vigilancia.

Cincocés

FUTBOL

La Unión Deportiva vence al Nacional D. de Daimiel por tres a cero.

El domingo, día 28, se jugó un partido amistoso entre los equipos antes mencionados.

A las órdenes del Sr. Morales (árbitro improvisado, que estuvo bastante acertado) se alinean los equipos de la siguiente forma:

U. D. V. Minunto; Molero, Lozano; Bernabeu, segundo tiempo Bárcenas, «Rano», Perico; Moreno, Soriano, Molero, Del Fresno, Monsalvez. A. D. D. Cupido; Majn, García; Gómez, Cejudo, García; Anega, Ramón, Caletre, Rafaelillo, Valencia.

Empieza el partido a las cinco y media de la tarde (desde luego). Saca el delantero centro «daimielense» y en buena y afortunada combina se «meten que es un gusto» en campo enemigo; pero esta entrada furiosa es cortada por los de la Unión, y, entonces quienes dominan son los nuestros.

A los pocos minutos de juego Soriano bate a Cupido de un «shoot» raso, a media altura y fuerte. No se pasa mucho tiempo cuando sobreviene el otro, obra también de Soriano que con Moreno son los mejores del quinteto. Reapareció en este partido Moreno antigua figura de S. Deportiva, y que pese al tiempo que no «ha probao el cuero» jugó bastante bien.

Dominio absoluto de los «caquis», solamente hay algunas arrarcadas del delantero del Nacional que chuta desde el medio campo. Zamorilla falla un gol cuando el portero ya estaba ba-

Petición de mano

El pasado día 28 fué pedida la mano de la bella y distinguida señorita Visitación Asensio Cejudo, hija de nuestro particular amigo Juan Asensio Cejudo, para el joven industrial de ésta, buen amigo nuestro, Joaquín Brotóns Golzalve. La boda quedó concertada para fecha próxima.

Nuestra enhorabuena por adelantado a los futuros esposos.

Muerte sentida

El día 26 del actual falleció en esta ciudad a los 82 años de edad D. Pedro Morales García.

A la conducción del cadáver, que se verificó al siguiente día, asistieron numerosas personas, prueba de las muchos afectos con que el difunto contaba en la localidad.

A toda su distinguida familia y muy especialmente a sus hijos, nuestros particulares y queridos amigos, D. Francisco, Juan Antonio, Tomás, Pedro y Jesús Morales Guerrero nuestro pésame más sincero.

En el segundo tiempo se marcó el tercer gol de la tarde, obra de Monsalvez que recibió un pase de Moreno que ahora juega de medio.

Desde este semanario nos complace en dar a la Unión Deportiva nuestra más cordial enhorabuena por la «racha» de victorias que consiguen los «chicos».

No deje de asistir el domingo día 5, al gran encuentro entre el Athletic F. C. de Santa Cruz de Mudela y el Gracia y Salero Sport de ésta.

Telemaco

Imp. de Mendoza—Valdepeñas

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto IBÁÑEZ

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

ESTAMPA

El Mundo en su cuerda trágica

En el panorama de una anormal situación económica, el hombre sufre los zarpazos de la realidad, de forma que a veces las circunstancias le hacen derribar hacia caminos de pesimismo y de tragedia.

Es de tal magnitud el problema mundial en sus más destacados nervios de vitalidad, que país alguno, ni cojido al azar, es capaz de poder presentar solución a los diferentes aspectos y en su mayor intensidad, por ser eje donde los restantes gravitan al estado económico que como enfermedad crónica arrigado tisnen todos los países.

Pese a los vaticinios alegres y confiados de los hombres que consideran fácil la realización de este aspecto en su orden general de solución, yo estimo y considero, algo excéptico en este mi modo de pensar, que dentro del marco de una sociedad aún sujeta a tradicionalismos y privilegios en que el capital, lejos de representar una función social en continua transacción de movimiento dando energías a una parálisis que cada día se acentúa más, fuera por el contrario la realización suprema de un interés común donde el problema mundial fuera axfisiado en la realidad de un bien colectivo.

Hasta tanto que el estado progresivo de los tiempos vaya en la crudeza de la civilización y el progreso perfeccionando aquello que es el engranaje

de la máquina humana dentro de las imperfecciones que nos rodean por el predominio intransigente de teorías carentes de esencia por ellas solo las forjan el odio y el encono de privilegios feudales que en un afán de exterminio desean imponerse; la generación actual, los hombres que la dirigen, dentro de los cauces que la realidad les marca debieran imponer unas normas muy pegadas a los momentos de gravedad porque atravesamos, si esta gravedad es de tal importancia ante la pesadilla que para la humanidad representa el paro obrero en todo lo que tiene de dolor y de tragedia.

Y en esta época de virulencia y de soluciones en que el mundo es tan pequeño para su análisis y en que cada español llevamos una solución, sentado en el café y saboreando el rico moka que es el mejor sistema irresponsable de solucionar los problemas por muy áridos que sean, echo mi cuarto a espadas y ello sea tan insignificante y aunque nada nuevo exista bajo el sol, expongo un pensamiento que solo es hijo de mi gran pesar, al contemplar la enorme legión de parados con la trágica comitiva de sus familias que como baldón a un sistema imperfecto, muestra desesperante las huellas de su realidad.

Un sentido moderno jurídico de régimen democrático, ha hecho que la mujer fuera elevada

al nivel del hombre en sus derechos ciudadanos y saliera de una vez del orden ancestral a que estaba esclavizada.

Pero pese a este justo disfrute de sus derechos de ciudadana libre, no debe tampoco olvidarse los momentos actuales y analizar por imperio de la ley y en circunstancias precisas, aquellos asuntos que de momento pueden originar un alivio al paro. He lo aquí, lector, llanamente; ni te rías y extrae su jugo.

Es cierto en esta cruda realidad del momento la mujer viene representando para el hombre una competencia en el trabajo, que ha sido causa que este fuera relegado a una espera de inacción, mientras en la demanda decidíase por la mujer, ya que ello representaba dominio y economía de salarios.

Y entre este duelo a muerte entre dos factores productores estimo que debían realizarse procedimientos radicales y llegar a la formación de un censo nacional por localidades, lleno de equidad y de justicia, en que verdaderamente sea aequilatare la situación de cada mujer y hombre en la ocupación de su cargo de trabajo y circunstancias de los mismos.

Si la mujer empleada no le fuera preciso, por ser sostenida

a la vez en el mismo hogar por diferentes sueldos de hermanos y padres en igual forma la esposa por hijos y esposo, debía quedar al margen de su ocupación y ser reemplazada por aquellos sostenedores del hogar y de una familia que inútilmente esperan y esperan...

Es decir que no es justo que mientras en una casa entran varios sueldos, en otra se carezca de él y de igual forma hablando concretamente del sector varonil.

Únicamente sustituir con prelación y el mismo derecho del hombre, la viuda, la huérfana, la hermana y en fin toda aquélla que represente el sostén económico de una familia.

Si en España trabajan medio millón de mujeres, serían reemplazadas por hombres que sobre ellos pesa la carga, transformada en tragedia y desesperación por su situación, de un hogar en que sus hijitos, pajarillos inocentes del vivir humano, pían un poco de pan...

En trazos no pulimentados he esbozado un pensamiento y del cual ya no puedo extenderme por no hacer abuso de las columnas y ante todo por no darte la lata lector... en que todo lo representas.

Sansón

Se arrienda o se vende

La casa del CIRCULO LIBERAL, calle del Pintor Mendoza 19.

Igualmente se arriendan independientemente los pisos, compuestos el de la planta baja de dos grandes salones, patio con montera de cristal y varias habitaciones para vivienda, retretes, etc. y el de la planta alta compuesto de dos grandes salones, otras dos habitaciones, secretaría repostería, W. C. etc.

Darán razón en la Conserjería del mismo

<p>Juan Fernández Donado - Mazarrón ABOGADO SEIS DE JUNIO, 12 Valdepeñas (C. Real)</p>	<p>Antonio Toledo Muñoz Procurador de los Tribunales Manuel León, 10 Teléfono, Valdepeñas (C. Real)</p>	<p>Casa "Mercía" Tejidos y Novedades Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca. Ultimas creaciones. VALDEPEÑAS (Ciudad Real)</p>	<p>Restaurant Bar Nacional de VALENTIN FERNANDEZ Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas. Café, bocadillos y cervezas. Servicio permanente. Seis de Junio, 46 Carretera de Madrid a Cádiz TELEFONO, 206 Valdepeñas (C. Real)</p>
---	--	---	---

El Republicanismo de Izquierda

La estabilidad de la República descansa en la fortaleza de los partidos

El partido de Unión Republicano está celebrando su Congreso nacional extraordinario, con la asistencia de delegados de toda España. Dentro de unos días las Juventudes de Izquierda Republicana inaugurarán asimismo su Congreso nacional. Señalamos estos actos como testimonio de que el republicanismo de izquierda no abandona su labor de organización y orientación de las masas que le siguen, más acuciosa si cabe cuando se comparte la responsabilidad del Poder.

Aunque de sectores muy diferentes de la vida nacional reciba el republicanismo de izquierda ataques y censuras, hasta negársele en ocasiones la legitimidad de sus propias fuerzas, lo cierto es que en él se ven representadas extensas zonas de la sociedad española que no pierden la fe en la eficacia de una política de evolución y de reforma a cargo de los partidos auténticamente democráticos.

Es necesario que cada día se definan los perfiles de este republicanismo sobre el cual descansa el porvenir del régimen. En momentos de confusión o de demagogia tienen que existir organizaciones responsables que, serenamente, con la firmeza que dan las convicciones, mantengan las esencias de la República y sean como el elemento neutralizador de los extremismos. En la actual situación de España, que no es tan grave como la pintan los derrotistas de uno y otro bando, las izquierdas republicanas tienen bien definido su papel: llevar adelante la obra de avance y renovación que se deriva de los principios constitucionales, sin renegar nunca de su posición, por difícil e ingrata que parezca. En instantes en que el arbitrista y la utopía hacen camino en el espíritu de muchas gentes, los republicanos tenemos el deber de sostener la virtualidad de una política realista, práctica y eficiente, de tipo profundamente nacional, a la que aspira la mayoría del país y de la que no podrá apartarse a España si no se olvida el interés superior de nuestro pueblo.

A la democracia le quedan todavía muchas batallas que ganar si renueva sus métodos de acción y da a la política la tonalidad que exige el tiempo que vivimos. Esa es obra precisamente de los partidos, que ya no son, como antaño, reunión de gentes indoctas, guiadas por un instinto mesiánico que les hacía entregarse a las veleidades de un caudillo, sino una suma de capacidades dispuestas a hacer de la política instrumento de creación y de reforma. Estudio de los problemas del nuevo Estado, fortalecimiento de los cuadros orgánicos, preparación de los afiliados en cuanto afecta a la vida provincial y local, que es la que facilita la preparación y la competencia de los políticos: todo esto constituye la obra inmediata e indispensable de los partidos republicanos de izquierda, que nada tienen que ver con el republicanismo amaestrado e insolvente que hizo de «oposición de su majestad» y trajo a la República vicios y defectos del antiguo régimen.

Es muy importante, por eso, establecer una aduana rigurosa para el ingreso en las organizaciones republicanas de izquierda. Todos los partidos del régimen, incluso los obreros, sufren el peligro de la filtración de gentes que, temerosas de represalia o deseosas de conservar la influencia política que disfrutaban en otros tiempos, se aproximan a la nueva situación valiéndose de toda clase de añagazas. Si los partidos de izquierda se prestasen a ello, habrían dado paso al elemento corruptor que decidiría su descrédito ante la opinión pública. En muchos países la muerte de la democracia se debió a ese fenómeno de desmoralización, que impidió, por una parte, llevar adelante la obra de

¡DESPIERTA LABRADOR!...

Sí, despierta, y desprende la venda que te cubre los ojos; despierta de ese sueño letárgico que te asemeja a los súbditos de Fernando VII. Despierta tú que eres el primer productor de la humanidad. El que cuando al final de la campaña recoges el fruto de tus desvelos y sacrificios, tienen que apresurarte a malvenderlo, pues te urge satisfacer los inacabables plazos de tus pagos.

Recuerda que mientras tú estás durante los helados fríos del invierno colgado de una débil escalera, tu «señorito» se encuentra rodeado de comodidades junto al radiador de la calefacción del Casino o de su casa.

Recuerda que en los días de verano, cuando el sol llega a la tierra, en vez de como el astro que nos da vida, como si fuera un castigo más que nos impone Dios, tu burgués, en las playas modernas en donde se satisfacen todos los caprichos, se gasta gran parte de tu salud y de tu sangre.

Recuerda, que cuando al final de la penosa jornada piensas en tu casa, en donde has de encontrar un poco de reposo para tus huesos doloridos, te encuentras que lo que tienes por habitación en nada se parece a una casa, es mejor dicho, una choza digna de ser habitada por tus bestias y aun ellas si tuvieran uso de razón protestarían.

Recuerda que tu «señorito» si se entera de que concurre a un café, te critica diciendo «¡cómo están los trabajadores!», como si tú que todo lo produces no tuvieras derecho a nada.

Recuerda que cuando tú o tus padres arrendásteis el trozo de tierra que te da vida, era poco menos que un campo yermo, donde ni las plantas parasitarias crecían; después que a costa de regarlo con tu sangre comenzabas a mal vivir, el «amo» te duplicó el arriendo una y otra vez, y hoy como justo colofón a tanto atropello, te deshauca, no porque no le cumplas, sino por temor a que la República reparadora de tanta injusticia, te declare dueño, de lo que para serlo, sólo hace falta que te lo reconozcan, pues de sobra lo tienes pagado.

Piensa en los monárquicos, la Ceda, los agrarios, esos que hace dos años te decían que ellos harían que tu trigo se vendiese, que tu aceite se exportaría, que todos tus productos, en fin, tendrían fácil acceso a los mercados; has podido comprobar una vez más que te han engañado.

Recuerda que te vienen engañando desde que el mundo es mundo, que les has concedido un margen de confianza que no se merecían. Hora es ya que libres; sólo para ello precisa que lo desees y que a la hora de la verdad, con la papeleta en la mano, demuestres que no sólo por tí, sino por todos los desgraciados como tú, que inclinados sobre la tierra esperan un mañana mejor, te rebelas pacíficamente con el arma más eficaz que la democracia ha puesto en manos del hombre: con el VOTO.

¿Quieres seguir siendo mísero esclavo? Recuerda que estamos en el Siglo XX, y despréndete de la venda que te ciega y de una vez y para siempre libre, grita bien fuerte ¡abajo el servilismo! ¡abajo la esclavitud! y dí conmigo ¡Viva la República del 14 de Abril de 1931!

José García Jarrod

transformación del Estado, y por otra, dejó sin autoridad a los partidos para actuar desembarazadamente en la vida política.

Selección, capacidad y organización. Estas son las virtudes que pueden llevar a la victoria definitiva a los partidos republicanos de izquierda. Para algo ha de servirnos la experiencia de nuestra historia política y las enseñanzas que han podido recogerse del desenvolvimiento de la democracia en otros pueblos. Lo que se arriesga ahora no es ya la vitalidad de éstas o las otras organizaciones políticas, sino la misma estabilidad de la República, que necesita antes que nada partidos fuertes, capacitados y serios donde descansen su autoridad y su obra futura.